

LA VERDAD

DIARIO CATOLICO.

AÑO II.

PRECIOS DE SUSCRICION.—Santander: un mes, 4 peseta 75 céntimos; tres meses, 4'50.—En el resto de España: tres meses, 5 pesetas.—Extranjero: seis meses, 20 idem.—Antillas Españolas: seis idem, 25 idem.—Repúblicas hispano-americanas: un año, 50 idem.—PAÇO ADELANTADO.

SANTANDER

Jueves 21 de Agosto de 1884.

PRECIOS DE ANUNCIOS.—Primera plana y gaceti-lla, 0'25 céntimos de peseta línea.—Tercera plana, 12 idem de idem.—Cuarta plana, 6 idem de idem.—Comunicados, 0'25 idem de idem línea.—Papeletas de defuncion, 5 pesetas.—Rebaja proporcionada al número de inserciones.

NÚM. 475

Se suscribe en la Administracion, Santander, calle del Puente, número 16, y en las principales librerías del reino.

El pago de las suscripciones será adelantado, remitiendo su importe en libranza del Giro m- tuo ó en sellos de comunicaciones por carta certificada dirigida al Administrador del periódico D. J. Antonio Perez, calle del Puente, número 16.

MADAME ANTOINE,

DENTISTA

8. SOMORROSTRO, 8.

Boletín Religioso

Santo de hoy.—Santa Juana Francisca Fremiot de Chantal.

Nació en Dijon (Francia), el día 23 de Enero de 1572. Desde sus primeros años mostró claramente la heroica santidad á que habia de llegar. A los veinte años casó con el baron de Chantal, de quien tuvo seis hijos, y despues de haber vivido ocho años en la más perfecta armonía, quedó inopinadamente viuda, muriendo su esposo herido por un amigo suyo mientras se divertían juntos en la casa. En el estado de viuda fué tan ejemplar su conducta como en los de doncella y casada. Predicando San Francisco de Sales en Dijon, el año 1604, acudió á oírle la Santa viuda. Apenas le vió, sintió un presentimiento interior de que aquel prelado era á quien debía confiar la direccion de su alma, El Santo Obispo la tomó bajo su direccion, y despues de varias conferencias la dejó llena de consuelo é inundada en alegría inexplicable.

En la fiesta de la Santísima Trinidad, día 6 de Junio de 1610, instituyó la órden de la visitacion de Nuestra Señora en Annesi, residencia del Obispo de Ginebra, cuyo instituto conserva hoy todo el fervoroso espíritu que la Santa supiera inspirarle. Revestida perfectamente del espíritu de este instituto, del cual con San Francisco de Sales era fundadora, lo propagó en muchas ciudades fundando 84 monasterios. Falleció el día 13 de Diciembre de 1641. Clemente XIII la canonizó solemnemente el día 16 de Julio de 1767.

UN MISIONERO EN UN CAFÉ.

Hace algunas semanas mis negocios me llamaban á Sille. Apenas desembarcado, me encuentro con un amigo, Bénard, al que no veía hacia cuatro años.

Sin duda, no conoceis á Jorge Bénard. Pues bien: figuraos un buen mozo, de forma hercúlea, de miembros de atleta, llevando con orgullo el uniforme de teniente de navío.

Reunido á eso, modales de príncipe y un rostro de los más agradables, y tendreis una idea del amigo con quien pasé el día en la capital del Norte.

A la tarde nos encontrábamos en el anden de la estacion sonando la hora de la partida del expreso, cuando vimos pasar un sacerdote de elevada estatura y bello rostro; algo agobiado por la edad y las fatigas; llevaba una larga barba.

De pronto mi amigo me dijo: ves, ese religioso creo conocerle. Sí, él es; un misionero que he conocido en penosas circunstancias. Apresuremos el paso si quieres: deseo reanudar el conocimiento.

En ese momento el sacerdote pasaba delante de uno de los ricos cafés situados en la vasta calle. Cinco ó seis jóvenes, al ver al Sacerdote se pusieron á insultarle.

—Ved, todavía, uno de esos cobardes, bo- tarates!

—¡Cuál! ¡Cual!

—¡El holgazan! ni siquiera tiene el valor de cortar su barba.

Al oír estas injurias, Bénard me apretó el brazo hasta hacerme gritar.

—¡Pardiez! esto no quedará así; es preciso que yo hable á esos miserables!

Yo traté de calmarle.

—Dejadles decir. Imita á ese sacerdote; ¿no ves cómo él los desprecia?

—Yo no lo entiendo así. Sacerdote y soldado son hermanos: quien insulta al uno ataca al otro. Espera; voy á darles una leccion.

Y ved á Jorge Bénard, que se pone á llamar al sacerdote:

¡Padre mio! ¡Padre mio!

El religioso se vuelve. Su mirada encuentra la de mi amigo, se reconocen y bien pronto está el uno en los brazos del otro, abrazándose en pleno boulevard.

—Padre mio, soy muy feliz al volveros á ver: vais á quedaros conmigo.

—Lo desearia mucho, teniente, pero debo tomar el expreso en cuarenta minutos.

—Dadme al menos el poco tiempo que os queda. Mirad, seguidnos. Entremos aquí.

—Pero, teniente, pensad en lo que decís, un misionero en el café!

—Estais á más de dos mil leguas de vuestra mision, padre mio, y no permaneceremos más que un minuto. El tiempo de arreglar una pequeña cuenta.

¿Cómo resistir á la fuerza hercúlea de mi amigo? El sacerdote se dejó llevar y los tres entramos en la vasta sala, profusamente alumbrada y llena de gente.

—Nuestros atolondrados están allí, dijo mi amigo, inclinándose hácia mí; y su altiva mirada examinaba todos los grupos, cuando oyó estas palabras pronunciadas á media voz: —Mira, vé al holgazan. Está muy bueno. Vamos á reirnos.

Bénard tomó una mesa inmediata á aquella en que se habian instalado los jóvenes insultantes. Hizo sentar al Padre entre él y yo, se quitó el sobre todo, dejando así descubierto su uniforme de teniente de marina, puso sobre la mesa el cinturón y dos soberbios rewólveres y exclamó con voz esténtorea:

—Hace calor aquí, Padre mio, pero no tanto como el día en que os arranqué de las manos de los negros en vuestra mision de Joaki!

No se necesitaba más para atraer las miradas sobre nuestro grupo.

Era lo que queria Bénard.

Entonces, levantándose, fué derecho á la mesa de nuestros vecinos y dirigiéndose á un bobalicon que parecia más insultante que los otros, le interpeló directamente:

—Decid, joven, ¿quién sois para atreveros á insultar á este sacerdote? ¿Le conoceis para tratarle de cobarde y de holgazan? Sabed que si hay aquí un cobarde, no es ni él ni yo.

—Pero, señor, ¿quién os habla?

—Es á vos á quien me dirijo, yo Jorge Bénard, teniente de navío. Habeis insultado á mi digno amigo. Yo debo vengarle.

Oyendo estas palabras el joven palideció y empezó á temblar visiblemente.

¡Oh! no temais, dijo Bénard; no sacaré la espada contra un miserable! Pero os hablaré del hombre á quien vos y vuestros vecinos habeis insultado en mi presencia.

—Teniente, yo os ruego, dijo el misionero tratando de interrumpir á mi amigo, la hora avanza, dirijámonos á la estacion.

—Al momento, Padre mio; tenemos tiempo. Y dirigiéndose á los jóvenes, que no reian ya, continuó:

—Pues bien; sabed que este humilde sacerdote que habeis tratado de cobarde, era en 1870 capitán de un regimiento de caballería, donde ha hecho sus pruebas glorio-

samente. Herido dos veces, ha abandonado el sable por la cruz y despues elevando bien alta esta nueva arma, no ha temido bajo las órdenes de su jefe Leon XIII, dejar la familia, patria, oído en fin, para comprometerse en las llanuras del Africa Austral.

Tres veces el Padre Luis ha visto de cerca el martirio y cuando, hace dos años, tuve la felicidad de arrancarle á una muerte cierta, ¿sabeis lo que me respondió este hombre de corazon, en el momento en que quise llevarle á mi navío? Escuchad su respuesta señores, y cuando tengais el valor de dar una semejante, delante de la muerte, os saludaré como bravos. Escuchad:

«Hijo mio, me dijo, estoy reconocido por vuestra oferta y sobre todo por lo que acabais de hacer por un padre misionero. La muerte me espera sin duda en esta tierra de esclavitud, pero no se dirá que el Padre Luis desierta ante el martirio. El Papa me ha confiado una mision sagrada, la que cumpliré si es necesario, al precio de mi sangre. Si yo siembro el dolor, mis sucesores recogerán en la alegría.» Señores á vosotros os toca juzgar donde está el poltron y el cobarde.

Terminando Bénard, besó la mano del misionero, cuyos ojos estaban mojados por las lágrimas.

El auditorio improvisado estaba ganado. Muchos señores se levantaron y fueron á estrechar la mano del Reverendo Padre Luis. Uno de ellos, joven todavia, llevó mas lejos la reparacion.

—¿Sin duda mi Padre ha venido á Francia á recolectar para su mision? le dijo.

A un signo afirmativo del sacerdote, el joven tomó su sombrero y recorrió la reunion.

—Para los misioneros de Youski! decia; y vació enseguida el producto de su colecta en la bolsa del Padre Luis, que le bendijo agradeciéndole por todos y diciendo:

—¡Hé aquí la primera vez que recojo limosna en un café!

H. de Artois.

PROTESTA DE LOS RDS. PRELADOS

de la provincia eclesiástica de Santiago de Compostela, adhiriéndose á las palabras que en favor del poder temporal del Papa pronunció en el Senado el señor Arzobispo de Santiago de Cuba.

«Cuando es público y notorio, de toda notoriedad, el injustificado despojo que ha su-

— 1097 —

nia intactos, y de los cuales á nadie habia dicho palabra, ni siquiera á Bartolo: agrególes otro dinerillo que habia ahorrado, viviendo con grande economía; cogió debajo del brazo un lio con alguna ropa, metió en el bolsillo un certificado de buena conducta, bajo el nombre de Antonio Re- vuelta, que le dió su segundo amo; en el de los calzones metió su gran cuchillo, que era lo menos que en aquel tiempo podia llevar un hombre de bien, y á últimos de Agosto se puso en camino tres días despues de haber sido llevado al Lazareto D. Rodrigo. Dirigióse desde luego á Lecco, queriendo, ántes de aventurarse á ir á Milan, pasar á su pueblo, en donde esperaba encontrar á Inés viva, y empezar allí á tomar alguna noticia de las cosas que tanto anhelaba saber.

Los pocos que habian curado de la peste, en medio de la poblacion, se podian considerar como una clase privilegiada, y los que hasta entonces se habian preservado, vivian en continua zozobra, tristes, macilentos y recelosos, pues todo podia ser contra ellos arma de herida mortal.

— 1096 —

con palabras de esperanza y buen vaticinio, le comunicó su resolucion.

—Esta vez—contestó el primo—no me opongo á que te vayas. ¡Que Dios te acompañe y te bendiga! Procura librate de la justicia, como yo procuraré librarme de la peste, y si Dios quiere que los dos salgamos bien, nos volveremos á ver.

—Por lo que á mí toca, la vuelta es segura, ¡así pudiera no volver solo! Basta, veremos.

—Me alegraré que vuelvas acompañado; que si Dios quiere, trabajaremos todos; viviremos en amor y compañía. Falta que tú me encuentres vivo, y que haya pasado este infernal influjo.

—Sí, sí; espero que no tendras novedad. No dudes que nos volveremos á ver.

—¡Bols lo haga! repito. Adios, Lorenzo.

—Adios, Bartolo.

Pasó Lorenzo varios días haciendo mucho ejercicio para adquirir fuerzas; y en cuanto le pareció que podía soportar el viaje, se dispuso á emprenderlo. Se ciñó al cuerpo debajo del vestido un cinto con sus cincuenta escudos, que te-

— 1093 —

oculto, disfrazado y con otro nombre; pero tambien de esta idea siempre supo distraerle Bartolo con razones muy fáciles de adivinar.

Declarada luego la peste en el ducado de Milan, y cabalmente, como hemos dicho, en la parte limítrofe con el país de Bérgamo, no tardó mucho en introducirse allí tambien.. y... No hay que asustarse, lectores míos, creyendo que yo me dispongo á referir igualmente la historia de esta. Para el que la quisiere leer la hay escrita. Lo que yo iba á decir era que tambien Lorenzo contrajo la enfermedad, y se curó por sí solo, que es lo mismo que decir que no hizo nada. De todos modos, estuvo á la muerte; pero su buena complexion resistió la fuerza del mal, y en pocos días se halló fuera de peligro. Con haber recobrado la salud se renovaron con más vigor en su ánimo los antiguos cuidados de la vida, los deseos, las esperanzas, los recuerdos y los proyectos, que es como si dijéramos que pensó más que nunca en Lucía.

«¿Qué será de ella, decia para sí, en un tiempo

frido la Santa Sede de sus legítimos estados y bienes temporales; cuando la historia ha grabado ya con caracteres indelebiles el recuerdo de los atropellos y arbitrariedades sufridas por la Iglesia al ser privada por la fuerza bruta de lo que por los más legítimos títulos la corresponde; cuando diariamente, á la faz del mundo entero, se van arrebatando al vicario de Jesucristo los pobres residuos de sus antiguas temporalidades; cuando hasta la misma Sagrada Congregacion de la propaganda acaba de sufrir una violencia que la usurpa sus principales medios de accion; cuando los vecinos todos de la ciudad Eterna, y millares de peregrinos que la visitan, ven por sus propios ojos que el Papa está arrestado en su propia morada, y rodeada de cuerpos de guardia enemiga; cuando á todos nos consta que ni le es posible salir de casa, ni asomarse á una ventana sin exponerse á graves riesgos é insultos; cuando aún la correspondencia, que necesariamente ha de sostener con los católicos de todo el mundo, está vigilada y nada segura; cuando el mismo oráculo de la verdad declara y confiesa tantas violencias; cuando nadie ignora que el Papa no goza de la seguridad y libertad indispensables para gobernar, como corresponde, la numerosísima congregacion cristiana; aunque parezca imposible, es, sin embargo, cierto que no ha faltado una voz en el Senado de la católica España que se haya atrevido á asegurar lo contrario, en medio de la admiracion y espanto de cuantos la escuchaban.

Tan incalificable é insostenible aseveracion, debía ser protestada en el acto por todos los que, investidos de la facultad de hacerlo, estaban apremiados á hablar en fuerza de los clamores de su conciencia católica. Así lo hizo pronta y enérgicamente el excelentísimo señor Arzobispo de Santiago de Cuba, con aplauso y asentimiento de la generalidad de los señores senadores presentes, de los ausentes, del universo católico, y aun de los disidentes que no han perdido del todo el sentido comun, ahogando de esta manera el clamor general los ecos de aquella voz que en mal hora se dejó oír en el Alto Cuerpo Colegislador.

Los prelados todos de la provincia compostelana, completamente identificados con su respetable hermano el de Santiago de Cuba al defender los innegables derechos de su amadísimo Padre y cabeza, el Romano Pontífice, no contentos con protestar con su corazon y espíritu, lo hacen pública y notoriamente por medio de la presente solemne manifestacion, que unánimemente suscriben en cumplimiento de sus sagrados deberes y para los fines oportunos.

Santiago de Compostela 11 de Agosto de 1884.—Por sí y competentemente autorizado por los excelentísimos y reverendísimos señores obispos de Orense, Mondoñedo, Tuy, Oviedo y vicario capitular de Lugo, El Cardenal Payá, arzobispo de Compostela.»

Un colega de París acaba de publicar los siguientes datos estadísticos sobre los años más calurosos que se han sentido en Europa.

«En 627 el calor fué tan elevado en Francia y Alemania que se secaron casi todos los manantiales, faltó el agua y muchas personas sucumbieron de sed.

En 879 los campos se abandonaron por sus cultivadores y los que persistieron en el trabajo no pudieron resistir la fuerza de los rayos del sol.

En 993 el sol quemó todos los vegetales como si hubieran sufrido la accion del fuego.

El año 1000 los rios quedaron secos á causa de la persistencia del calor, viéndose en todas partes montones de pescado cuya putrefaccion ocasionó la peste.

En 1122 no solamente quedaron secos muchos rios sino que la tierra se endureció como una piedra. El Rhin perdió la mayor parte de su caudal de aguas, quedando reducido á un arroyo.

En 1260 durante la batalla de Bela, el calor hizo más víctimas que las armas, y filas enteras de combatientes cayeron sin vida abrasados por los rayos del sol.

En 1303 y 1304 se secaron el Rhin, el Loire y el Sena.

En 1705 el calor fué tal en varias provincias que se asaba la carne al sol. Desde medio dia á las cuatro de la tarde nadie osaba salir á la calle.

En 1718 se cerraron muchos establecimientos, y los teatros suspendieron sus funciones. Durante seis meses no cayó una sola gota de agua.

En 1793 el mes de Julio fué intolerable. Los frutos se secaban en las ramas, corrompiéndose los comestibles y abriéndose los muebles.

En 1822 el calor, acompañado de tempestades y temblores de tierra, produjo la aparicion de una plaga innumerable de ratones que causaron grandísimos estragos.

En 1832 la fuerza del calor hizo desarrollar el cólera en Francia, causando solo en París 20.000 víctimas.

Correspondencia.

Sr. Director de LA VERDAD
Riva 18 de Agosto de 1884.

Muy señor mio: Me parece oportuno dar á V. algunas noticias referentes al tríduo y solemnisima fiesta que en obsequio de la Virgen Inmaculada ha celebrado este pueblo.

Comenzó el dia 15 fiesta de la Asuncion. Desde la víspera se notaba ya en los vecinos señalado fervor y deseos de celebrar con fruto el dia de la Virgen, contribuyendo á ello no poco, sin duda, la sequía que se nota este año en todos los terrenos del valle.

El dia de la Asuncion de Nuestra Señora, á las nueve de la mañana, fué la misa parroquial y de comunion para los jóvenes, una preciosa plática el señor cura párroco.

A las tres de la tarde se rezó la estacion: terminada esta dió principio la procesion, que salió muy lúcida. En ella se cantó con mucho fervor el santo rosario. Llegada la procesion á la iglesia de Santa María, y

terminado el santo rosario, empezó el sermón. Despues todo el pueblo, con extraordinario entusiasmo, cantó la Letanía Lauretana, mientras llegábamos á la ermita de la Concepcion, en donde cantamos el Santo Dios, poniendo así fin al hermosísimo dia de nuestra Madre María Santísima, que tan gratos recuerdos ha dejado en el corazon de todos.

El dia 16, á las siete de la tarde, se hizo el ejercicio del tríduo con estacion, rosario, plática y cánticos.

Por fin, el domingo 17 comenzó la misa parroquial, á las diez y media de la mañana, comulgando en ella mucha gente. Por la tarde á las cuatro, fuimos á la Concepcion y desde allí en procesion con la Virgen.

Llegada de regreso la procesion á la Iglesia parroquial, nuestro señor cura pronunció un bellísimo discurso, presentándonos el Corazon de María Inmaculada como modelo de todas las virtudes.

Puedo asegurar á V. que este pueblo dió pruebas de amar de veras al objeto de sus cultos, y que está muy animado á reparar con su tierna correspondencia y obsequios el olvido en que tantos tienen al Corazon Inmaculado de María.

Tambien en el pueblo de Ogarrio se celebró la fiesta de San Roque con misa cantada, panegírico del santo y procesion.

Sin más por ahora, queda suyo atento S. S. Q. B. S. M.,

El Corresponsal.

TELEGRAMAS.

Argel 18 (noche).—El vapor francés Rio Negro acaba de zarpar de este puerto con mil trescientos hombres y materiales de guerra, destinados al Tonkin.

Paris 19.—Las noticias del telegrama de Fout-Chu, publicadas por el Times, necesitan confirmacion.

Shangai 18.—El virey ha recibido la orden de salir enseguida de esta ciudad y de volver á Nankin.

Unos 5000 soldados chinos han ido á Kelung.

San Petersburgo 16.—Los nihilistas han hecho saltar el polvorin de Kazan y cinco edificios en donde estaban varios servicios públicos.

Se han contado cerca de cien víctimas.

Se temen nuevas explosiones.

Dublin 18.—Se han reproducido los crímenes agrarios. La agitacion aumenta.

Los fenianos organizan varios meetings.

Noticias

El Boletin de Comercio dice que nosotros sentimos que el colega censure las manifestaciones impropias de la cultura y de la dignidad.

No es eso; compañero.

Lo que nosotros creemos es que se puede censurar la falta de cultura de un pueblo sin llamarle acémila, como ha llamado el Boletin á ese pobre pueblo educado por los liberales y á quienes aguanta con resignacion casi heroica.

Y nada más.

Se ha remitido á Madrid para la aprobacion superior el expediente de D. Juan Ley, pidiendo la concesion de un ferrocarril de cadena flotante para las minas de cido.

Tambien se ha remitido con el mismo jeto el proyecto de D. Silverio Gomez, saneamiento y aprovechamiento de marismas en San Vicente de la Barquera.

Mañana comenzará en la Santa Iglesia Catedral de esta ciudad la novena que misma hace anualmente en honor de gloriosos mártires, nuestros patronos, Eusebio y San Celedonio.

Dicha novena dará principio á las once y media de la tarde, celebrándose misa privada diariamente en uno de los altares laterales á las siete de la mañana.

La causa seguida contra Telesforo Gago Regules por hurto se verá en juicio público en esta audiencia mañana 22 actual.

Se han publicado en la Gaceta las que declaran puerto de interés general segundo orden el de Lequeitio y puerto refugio el de Mundaca.

En las minas de hierro de Camargo, tuadas á un kilómetro de la estacion Guarizo, en el ferro carril del Noroeste, provincia de Santander, se admiten hasta cien trabajadores, á los que se les proporciona buen alojamiento y comida cuatro y medio rs. diarios.

Se pagan de 9 á 10 rs. de jornal, facilitándoseles la herramienta necesaria.

Antes de ayer se celebraron solemnes exéquias por el eterno descanso del Sr. Manuel Batanero de la compañía de Jesús en el convento de Nuestra Señora y Encomienda de esta ciudad, asistiendo á la misa un numeroso concurso.

Ayer se celebró una misa por el alma del Sr. P. Batanero, en la parroquia de la Compañía.

Por este Gobierno de provincia le ha denegada la proroga de dos meses que pedia para terminar un aprovechamiento de 70 robos habia solicitado D. Francisco Fernandez vecino del Ayuntamiento de Campó de Yuso.

El Ayuntamiento de Cieza solicita del Gobierno se le conceda el aprovechamiento extraordinario de las leñas muertas y rotas que existen en los montes de aquel Ayuntamiento con destino al consumo de hogares del vecindario.

Lo único que podemos comunicar acerca de los expedicionarios Santanderinos á capital de Vizcaya, es lo siguiente, que encontramos en El Vasco, periódico de aquella villa.

El domingo, dice, á las once y cuarto salieron en los muelles del Arenal, el vapor Pelayo y vaporcito Corconera núm. 70 conduciendo á bordo buen número de santanderinos é individuos del Club de Regatas de aquella ciudad. Entre ellos vimos á D. Telesforo Martinez, director y propietario del periódico El Aviso de Santander.

Los pasajeros entraron saludando á D. Telesforo y lanzando multitud de cohetes.

en que el vivir puede considerarse como una excepcion? ¡En tan corta distancia no saberse nada! Y sabe Dios cuánto durará semejante incertidumbre! Mas aun cuando esta se hubiese disipado, aun cuando pasado todo el peligro hubiese sabido que Lucía estaba viva, quedaba siempre ese nudo que desatar, ese grave inconveniente del voto.

«Yo ire, decia para sí, yo iré á informarme de todo (y esto lo decia cuando aún no podia tenerse en pié) siempre que viva... ¡Ah! quiera el cielo que viva, que encontrarla, yo la encontraré: de su propia boca oiré una vez qué es lo de esa promesa; le demostraré que no puede ser, y me la traeré conmigo, y tambien á esa buena Inés, si no ha muerto. ¡Pobrecilla! ¡Y como me ha querido siempre! Yo estoy seguro de que todavia me quiere... Peao ¡y la requisitoria! Mal será que los que han quedado vivos tengan ahora gana... Otras cosas llamarán su atencion: ¡aquí mismo andan sueltos tantos perillanes que tienen mayores motivos que temer!... ¡Solo para los bribones ha de haber salvo-conducto!... Y en Milan, se-

gun dicen, la confusion llega á su colmo. Si deo escapar ocasion tan buena, no vuelvo á encontrar otra.» Esta ocasion tan buena era nada menos que la peste, y aquí se vé de qué modo puede hacernos emplear las palabras el bendito instinto de contraerlo todo á nosotros mismos.

No pierdas la esperanza, amigo Lorenzo.

Apénas pudo andar y salir de su casa, se fué á buscar á Bartolo, el cual hasta entonces habia conseguido librarse de la peste, y vivia retirado. No quiso entrar en sucasa, sino que dándole una voz desde la calle, le hizo asomar á la ventana.

—¡Ah! ¡Ah!—dijo Bartolo.—¡Qué bien has escapado! ¡Cómo me alegro!

—Tengo todavia, como ves, bastante debilidad en las piernas, pero en cuanto al peligro ya estamos libres.

—Quisiera yo hallarme como tú. Otras veces diciendo uno: estoy bueno, todo lo decia; pero ahora de nada sirve. La buena palabra es decir estoy mejor.

Lorenzo despues de haber animado á su primo

Los primeros, por el contrario, sin ningun pretexto de sobresalto (que el tener dos veces la peste era caso, no raro, sino prodigioso), se paseaban con desembarazo y franqueza á manear los caballeros de la Edad Media, que armados punta en blanco, y montados en caballos también cubiertos de hierro, andaban (segun su demostacion de caballos andantes) á tontas y á locas entre una pobre chusma pedestre de gente del pueblo, que solo tenian andrajos para rechazar golpes. ¡Famosa procesion para hacer el primer papel en un tratado de economia política!

Con igual seguridad, aunque acibarada por las tantas calamidades, caminaba Lorenzo desde su casa bajo un cielo sereno y por un pais hermoso, pero con el desconsuelo de no encontrar, despues de largos trechos de una triste soledad, sino alguna vagante en lugar de persona viva, ó cadáveres conducidos al hoyo sin las acostumbradas exéquias ni el patético son de cantos fúnebres. Como á cosa de la mitad del camino, se paró en un bosquecillo á comer un poco de pan y fiambre.

doce llegó también otro vapor procedente de Castro, también con muchos pasajeros.

El Ilmo. S. Director general de Beneficencia y Sanidad en telegrama de la madrugada de ayer dice lo que sigue:
«12 noche 19 Agosto 84.

Reina buena salud en toda España. Respecto de los pueblos infestados del cólera morbo en Francia, esta Dirección tiene las noticias siguientes:

En Marsella, desde el último parte, han ocurrido 9 defunciones en Aix, en Mont de Verges (en el manicomio); 2 en Omerges, 5 en Mezel, 5 en Montaliel, 1 en Thor (departamento de Wauchise), 5 en Cabailon, 1 en Vignon, 4 en Tolon, 2 en Arlés, 3 en Gette, desde el último parte; 7 en Nimes, 1 en Besseger, 2 en Manduel, 1 en Vallabregues, 3 en Saint Gilles, 3 en Saint Brest, 1 en Bonilliron, 1 en Beclarien, 1 en Courmonteral En Perpignan, desde el último parte, 2 defunciones del cólera, en Rivesaltes 2, en Callar, 1, en Covestrany 1, en Saint Filiú d'Avail 2, en Thiur 4, en Carcassona 4, en en Titon 1, en Corvere 2, en Rodés 1, en Narbonne 1.

Segun Gaceta oficial de Roma de ayer, durante 48 últimas horas, ocurrieron en la provincia de Massa, 8 casos y tres defunciones. En la de Porto Maurizio 1 caso y 2 defunciones. En la de Bergamo 3 y 2 defunciones. En la de Cosenza 3 casos y en la de Campobasso 5 casos y 4 defunciones.

Gaceta oficial, Roma, de hoy. En las últimas 24 horas. Provincia de Bergamo 16 casos y 9 defunciones. En la de Campobasso 1. Juneo 13, Massa 11. Parma 3, Porto Maurizio 2.»

Hoy, á las seis de la tarde tendrá lugar un concierto en el Casino del Sardinero bajo el programa siguiente:

Primera parte

- 1.º Romand d'Elvir, Overtura—Thomas.
- 2.º Ave-Maria—Schuber.
- 3.º Fantasia sobre motivos de La Hebraea—Haleoy

Segunda parte.

- 1.º Preludio del Anillo de Hierro—Marqués.
- 2.º Allegretto Scherzando de la 8.ª sinfonía—Beethoven,
- 3.º La Ingénua, Gavotta—Arditti.

Enrique San Emeterio, ha sido condenado á dos meses y un día de arresto mayor é indemnización de seis pesetas por un delito de hurto.

Ha sido condenada Dolores Noval, en la causa seguida contra la misma por hurto á cuatro meses y un día de arresto mayor indemnización de 43 pesetas y accesorias correspondientes.

En el Juzgado de instrucción de Torrelavega, se enagenarán en pública subasta el día 15 de Setiembre próximo, 3 prados valorados en 150 pesetas.

Los herederos del sargento segundo Camilo Iglesias Martínez, fallecido en la travesía de Cuba á Santander en Agosto de 1877, se dirigirán á la fiscalía militar, situada en la calle del Medio, núm. 25, para cobrar los alcances del causante.

Se hallan vacantes en el ayuntamiento de Laredo una plaza de médico de pobres y dos de farmacéuticos.

En el lugar del Monte se celebrará el domingo próximo la romería de San Bartolomé.

El día 30 del actual y hora de las nueve de su mañana, se enagenarán en pública subasta en el Ayuntamiento de Castro-Urdiales y ante la presidencia de su Alcalde, 25 carros de leña que procedentes de un aprovechamiento caducado existen cortados en el monte «Dehesa.» del pueblo de Oriñon bajo el tipo de ochenta pesetas de su tasación.

Desde el 20 al 30 del actual, se admiten en la Delegación de esta provincia, proposiciones para la adquisición de las fundas de los tercios filipinos existentes en la Fábrica Nacional de tabacos de esta ciudad.

En la Casa Consistorial del Ayuntamiento de Barceua de Cicero, se enagenarán el día 5 de Setiembre próximo, varios bienes, importantes 555 pesetas.

Ha sido nombrado inspector de la contribución industrial de esta provincia D. Fabio del Corro.

Precios de los mercados, expresados en reales

PROVINCIA.	CEREALES Y LEGUMBRES.			PIENSOS.			GANADOS.			CALDOS.										
	Trigo. Fanega.	Garbanzos. Fanega.	Alubias. Fanega.	Centeno. Fanega.	Cebada. Fanega.	Avena. Fanega.	Algarab. Fanega.	Yeros. Fanega.	Salvados. Arroba.	Paja. Arroba.	Patatas. Arroba.	Bueyes. Cabeza.	Añijos. Cabeza.	Vacas. Cabeza.	Carneros. Cabeza.	Ovejas. Cabeza.	Corderos. Cabeza.	Vino blanco. Cantara.	Vino tinto. Cantara.	Agua. diente. Cantara.
ÁVILA.....	35 á 36	83 á 130	53 á 54	21	17	14	21 1/2	32	6 á 8	1	8 1/2	1200	750	900	120	80	32	»	»	»
Árevalo.....	37 á 38	»	»	22	16	»	20	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
BURGOS.....	36 á 37	»	»	26	18	16	25	32	6 á 8	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Aranda.....	35	»	»	20	18	15	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Briviesca.....	37	»	»	22	17	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Gumiel de Izan.....	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Lema.....	34 á 35	»	»	20	17	15	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Miranda.....	35 á 36	»	»	26	19	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Pampliega.....	36	»	»	21	18	15	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Roa.....	34 á 35	»	»	24	17	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
LOGRONO.....	37 á 38	»	»	27	18	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Calahorra.....	37 á 38	»	»	24	17	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
PALENCIA.....	38 á 39	»	»	25	18	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Aguilar.....	37 1/2	»	»	24	17	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Dueñas.....	37 á 38	»	»	25	18	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Herrera Rio Pisuerga.....	36 á 37	»	»	24	18	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Herrera Rio Pisuerga.....	38	»	»	25	18	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
SALAMANCA.....	37 á 38	»	»	25	17	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Alba de Tormes.....	35 á 00	»	»	20	17	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Peñaranda.....	35 á 36	»	»	20	17	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
VALLADOLID.....	38 á 38 1/2	»	»	24	19	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Carton de los Condes.....	37 1/2	»	»	24	19	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Nava del Rey.....	37 á 38	»	»	26	19	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Medina del Campo.....	38 á 38	»	»	24	19	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Pozaldez.....	37	»	»	24	18	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Rioseco.....	37	»	»	25	18	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»
Tordesillas.....	37	»	»	23	17	16	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»	»

Movimiento de buques

ENTRADOS.	DESPACHADOS.
Quechemarin Magdalena, 30 ts., c. Bustillo, de Llanes con 4 cajas sidra y otros á D. E. Abarea.	Vapor Gallego, 1.515 ts., c. Gomera, para la Habana con 5.812 sacos harina, 16 id. alpargatas, 400 cajas conservas y 18 fardos papel.
Idem Nuestra Señora de Begoña, 46 ts., capitan Echevarría, de Gijon con carbon á la orden.	Vapor Caesasca, 645 ts., c. Chumh, para Castro-Urdiales en lastre.
Vapor Kroms, 689 ts., c. Breton, de Sunderland con carbon al Sr. Salgado.	Id. Marie Fany, 463 ts., c. Bestel, para Bilbao en lastre.
Idem Becwiny, 716 ts., c. Ewad, de Suasin en lastre.	Id. Hetly, 334 ts., c. Harnuin, para Bilbao en lastre.
Idem Clydach, 620 ts., c. Oidromea, de Newport con carga de tránsito.	Lanchon Gloria, 17 ts., c. Bengoechea, de Bermeo con 200 kilogs estaño.
	Vapor Tres Marías, 25 ts., c. Canel, para

Llanes, con 102 sacos salvado y otros efectos.

BOLSA.

MADRID 20.	
Deuda perpétua al 4 por 100...	79'95
Interior.....	74'90
Amortizable del 4 por 100....	89'80
Billetes hipotecarios de Cuba.	

VINOS

DE JEREZ, AMONTILLADO, MOSGATEL Y PÉRO JIMÉNEZ
Clases selectas y corrientes, de las acreditadas bodegas de D. Juan de a Portilla, 1 del Puerto de Santa María, desde 2 á 15 pesetas botella sin casco las clases corrientes. Claretos superiores de mesa, todos con patente de sanidad expedida por el químico municipal. Se expenden garantizados en el ALMACEN DE F. PEÑIL 9-BECEDO-9

FERNANDEZ Y GUTIERREZ.

Almacén de yeso, cal hidráulica y demás materiales de construcción. Tabla de Francia en todos gruesos y anchos. Fajos para cielo-rasos. Merced á su fábrica movida á vapor, pueden servir el yeso con toda prontitud y economía. Su buen servicio les permite tener la cal hidráulica siempre reciente. En este almacén pueden verse las magníficas losetas á mármol y Portland de la acreditada fábrica de Bilbao de D. Simon Paul

EL BUEN GUSTO.

Confitería y repostería de Alvarez, 11, Compañía, 11. Esta casa, deseosa de complacer á su numerosa clientela, posee ya las exquisitas mantecadas de Viena, elaboradas por un oficial de la gran confitería del Sr. Roldan, de Madrid, como igualmente pastas de almendra, viaje y corinto, infinidad de clases y dulces completamente variados. II, COMPAÑIA, II.

MADAME ANGLISTINE DE GRENIER LA NOYERÉ.

Profesora de Francés, Inglés, Caligrafía y Dibujo, y traductora de Aleman, Italiano y Portugués, se ofrece á dar lecciones á ambos sexos á domicilio, y en su casa. Calle de Vargas, núm. 7, 2.º piso. 4a2

AFINADOR DE PIANOS Y ARMONIUMS.

San José, 10, 3. **LOS MESTIZOS.** (PRIMERA PARTE) POR EL DOCTOR D. PEDRO REIG, Presbítero.

Esta obra se expende á 8 reales ejemplar, los cuales serán recibidos por el autor como una limosna. Dirigirse en Gerona á casa del autor, Ballesterías, 15 pral., y á casa Nasari, frente los arcos de Rosés. En Barcelona en la administración de la Revista Popular y Librería Quintana y Paiggrós, Paja 31, en cuyos puntos sigue abierta la suscripción para auxiliar al autor en las aflictivas circunstancias que le rodean. En Santander, en la administración de LA VERDAD.

Don Antonio de la Cuesta y Laso DE LA VEGA,

Falleció ayer 20 de Agosto á los 19 años de edad.

Su desconsolada madre, hermanos, tíos, primos y demás parientes, ruegan á V. se sirva encomendarle á Dios y asistir á las exequias que por el eterno descanso de su alma tendrán lugar hoy Jueves, 21 del corriente, á las diez y media de su mañana, en la iglesia de la Compañía, y á la conducción del cadáver al cementerio, cuyo acto se verificará despues de terminados los funerales.

El duelo recibe en la casa mortuoria, Plaza de Atarazanas número 2, y se despide en el Cementerio. Santander 21 de Agosto de 1884.

